

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 19 de junio de 2012.



EDUCACIÓN

Nacional: Habrá 28 mil 994 maestros sin un puesto de trabajo; sólo hay 14 mil 880 plazas

Internacional: Ultimátum de alumnos a Quebec

SALUD

Estatal: Concluye trámite para la credencial ADIMSS

Nacional: Llaman a retomar el control de los gases que provocan el efecto invernadero

Internacional: La extinción de animales y vegetales, una amenaza para millones de personas, alertan

ECONOMÍA

Nacional: Casi \$25 mil millones fuera de circulación en 2012: BdeM

Internacional: Siguen huelga y protestas de los mineros en España

POLÍTICA

Estatal: Expone el secretario de Gobierno propósitos del Plan Morelos Seguro

Nacional: Hasta ahora, 39 mil 733 personas han pedido al IFE ser observadores electorales

Internacional: Europa advierte que no acude a Los Cabos a pedir lecciones

EDUCACIÓN

Nacional:

Habrán 28 mil 994 maestros sin un puesto de trabajo; sólo hay 14 mil 880 plazas

Hasta ayer por la noche, 43 mil 874 maestros se registraron para realizar el examen de oposición para ocupar una de las 14 mil 880 plazas disponibles, por lo que 28 mil 994 educadores se quedarán sin un puesto de trabajo. El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) inició un curso en línea para que los hijos de los maestros interesados en obtener una de las plazas lleguen fortalecidos en sus conocimientos. De acuerdo con el registro del concurso, hay casos en que hasta 95 por ciento de los aspirantes quedarán sin plaza, dado el reducido número de lugares. Por ejemplo, en Puebla, hasta el cierre de esta edición, se habían registrado 5 mil 34 profesores para competir por 215 plazas. Esto es, 23 docentes pelearán un sitio.

La Jornada, p.41, (Karina Avilés) y **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197662.html>.

Gobierno y profesores de Guerrero firman hoy acuerdo sobre evaluación

La Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (Ceteg) calificó ayer de triunfo que el gobierno estatal haya aceptado diferir la evaluación universal hasta noviembre, cuando se presentará una propuesta alternativa surgida de las bases. La minuta de acuerdos. En cuanto se haga, este martes, se levantará el plantón. Por lo pronto permaneceremos en paro y se está convocando a una marcha estatal, afirmó Gonzalo Juárez Ocampo, líder de la agrupación magisterial. Al término de la asamblea estatal de la Ceteg, en la cual se informó que el gobernador Ángel Aguirre Rivero aceptó la propuesta de los profesores de no aplicar la evaluación universal el 23 y 24 de junio, y el 6 de julio, Juárez Ocampo señaló: Solamente se harán algunas precisiones, pero en lo sustancial se aceptó que las propuestas que surjan del Congreso de Educación, Cultura y Deportes sean asumidas por la Secretaría de Educación de Guerrero, la Ceteg y el Congreso del estado para aplicar un nuevo modelo evaluativo.

La Jornada, (Sergio Ocampo y Mauricio Ferrer, corresponsales) y **El Universal**, (Juan Cervantes, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/86394.html>.

Internacional:

Ultimátum de alumnos a Quebec

La Federación Estudiantil de Liceos de Quebec, una de las tres agrupaciones que desde enero pasado exigen detener el incremento de las cuotas a los servicios educativos, dio ayer un plazo de 72 horas al gobierno provincial para que responda a su petición. Al contrario de lo que piensa el gobierno del primer ministro, Jean Charest, la crisis estudiantil se mantiene. La suspensión de los cursos no resuelve el problema, lo pospone, expresó Eliane Laberge, presidenta de la organización, quien aludió en su declaración a la decisión de las autoridades –anunciada en mayo– de suspender las clases en las escuelas en paro hasta el inicio del próximo ciclo lectivo.

La Jornada, p.26, (Afp).

SALUD

Estatal:

Concluye trámite para la credencial ADIMSS

A los derechohabientes del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) que aún no realizan el trámite para obtener la credencial ADIMSS, se les invita para que acudan a realizarlo, debido a que el plazo de este año concluye el 20 de julio. Para apoyar a quienes habitan en las comunidades lejanas de la zona Oriente, existe el módulo móvil en la Unidad de Medicina Familiar.

La Jornada Morelos, p.13, (sin firma).

Nacional:

Llaman a retomar el control de los gases que provocan el efecto invernadero

El panel de Academias de Ciencias de 15 países (*G-Science*) recomendó a los jefes de Estado y gobierno que participan en la reunión del G-20 mejorar el conocimiento sobre las emisiones de gases de efecto invernadero y los sumideros (depósitos naturales o artificiales que absorben carbono de la atmósfera), para que los planes nacionales de reducción de gases logren eficacia. El llamado se incluye en uno de los tres

documentos redactados por expertos, en cuya elaboración participó la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), que los entregó a altos funcionarios del gobierno de México en los días previos a la reunión que actualmente se realiza en Los Cabos, Baja California Sur. Las academias científicas invitaron a los líderes mundiales a considerar más a fondo el papel esencial que la ciencia y la tecnología podrían desempeñar para enfrentar algunos de los desafíos más apremiantes del planeta.

La Jornada, p.7, (Emir Olivares Alonso).

Se suman más ciudades a pacto climático global

La secretaria de Medio Ambiente del Distrito Federal, Martha Delgado Peralta, dio a conocer que 23 ciudades se sumaron al Pacto Climático Global de Ciudades (Pacto de la Ciudad de México), para asumir compromisos de reducir emisiones de gases de efecto invernadero. (Lo anterior, en la clausura de los trabajos del Congreso Mundial de Iclei, en Belo Horizonte, Brasil, (...)) con estas nuevas adhesiones son ya 265 las ciudades de 61 países que han adoptado compromisos para implementar acciones que ayuden a mitigar los efectos del cambio climático. Entre las 23 nuevas ciudades que firmaron el Pacto de la Ciudad de México están: gobierno metropolitano de Seúl, Corea; Wanju-gun, Corea; Kimberley, Sudáfrica; Seongbuk-gu, Corea; Seodaemun-gu, Corea; Osan, Corea; San Rafael de Heredia, Costa Rica, y Jongno-gu, Anyang y Dobong-gu, Corea.

La Jornada, p.37, (Bertha Teresa Ramírez).

Internacional:

La extinción de animales y vegetales, una amenaza para millones de personas, alertan

La Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) alertó sobre la importancia del uso sustentable de los recursos forestales en el combate a la pobreza y el hambre y la reducción de los impactos del cambio climático. Los bosques y los árboles cultivados en granjas son una fuente directa de alimento, energía e ingresos para más de mil millones de personas que sufren pobreza extrema en el mundo, sostuvo el subdirector general del Departamento Forestal de la ONU, Eduardo Rojas Briales, durante la presentación del informe Situación de los bosques del mundo 2012, en la Conferencia Río+20. Durante su participación en la reunión, la directora ejecutiva de la ONU Mujeres y ex presidenta de Chile, Michel Bachelet, afirmó que para que el mundo se encamine hacia un modelo sustentable es imprescindible la igualdad de género. En tanto, organizaciones no gubernamentales, entre las que se encuentran Oxfam, criticaron la escasa ambición del nuevo borrador presentado por Brasil para salvar las negociaciones de la Conferencia de Naciones Unidas sobre Desarrollo sustentable (Río+20) que se celebrará entre el miércoles y viernes.

La Jornada, p.31, (Afp, Dpa y Reuters) y **El Universal**, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/78281.html>.

ECONOMÍA

Nacional:

Casi \$25 mil millones fuera de circulación en 2012: BdeM

El Banco de México retiró 4 mil 319 millones de pesos del dinero en circulación la primera semana de junio, al entrar en la fase final la contienda electoral. Esto, afirmó, es congruente con el ciclo y la estacionalidad de la demanda por base monetaria, considerando la intensificación de las campañas. Con esta reducción en el monto de billetes y monedas en circulación, la cifra alcanzada por la base monetaria al 8 de junio significó una disminución de 22 mil 747 millones de pesos en el transcurso de 2012, informó. Así, la base monetaria, que el 30 de diciembre de 2011 ascendía a 763 mil 492 millones de pesos, descendió a 740 mil 745 millones el 8 de junio de 2012, según reportó el Banco de México. La base monetaria está constituida por dos rubros. Los billetes y monedas en circulación, que al finalizar el año pasado ascendían a 763 mil 461 millones de pesos, y los depósitos de la banca comercial y de desarrollo en cuenta corriente del banco central, que a la misma fecha eran de un millón de pesos.

La Jornada, p.31, (Juan Antonio Zúñiga M.).

Más de 79 mil personas despojadas de sus vehículos en un año, reporta la AMIS

En los últimos 12 meses, un total de 79 mil 38 personas fueron despojadas de sus vehículos automotores, reportó la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). La agrupación señaló que sólo en el segmento de unidades aseguradas el número de vehículos robados se ha incrementado en 83.1 por ciento durante el actual gobierno federal. Según el reporte, el estado de México se mantiene a la cabeza de las entidades con el mayor número de robos vehiculares aseguradas con 18 mil 590, lo que representa 23.5 por ciento del total y un incremento de 5 puntos porcentuales entre junio de 2011 y el mismo mes de este año. En

más de la mitad de los casos, 53 por ciento, el índice de robo con violencia a escala nacional se mantiene al mismo nivel del mes anterior, en tanto que ese mismo índice permanece en los mismos estados reportados hace un mes y sólo en Guerrero disminuyó en un punto porcentual para ubicarse en 68 por ciento. La agrupación del sector asegurador precisó que si bien el número total de vehículos asegurados robados en los últimos 12 meses disminuyó en 4 mil 891 unidades, 5.8 por ciento menos respecto del mismo periodo anterior, en algunas entidades del país se registra un repunte de este tipo de actos ilícitos

La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso) y **El Universal**, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95781.html>.

Televisa sería primer operador de cuádruple play

Grupo Televisa podría convertirse en el primer operador en ofrecer servicios de cuádruple play, luego de aceptar las condiciones de la Comisión Federal de Competencia (CFC) y con ello convertirse en dueña de 50 por ciento de Lusacell. La analista de Telecomunicaciones y Aeropuertos de Grupo Financiero Monex, Valeria Romo, consideró positiva la noticia para Televisa, ya que le representa una ventaja comparativa que podría posicionarla, en el mediano plazo, como fuerte tercer operador en telefonía móvil, además de afianzar su liderazgo en la industria de Tv de paga. En su opinión, es importante resaltar que el sí podría a corto plazo presionar sus márgenes, ya que deberá incurrir en fuertes inversiones en infraestructura, publicidad, mercadotecnia y subsidios para posicionar y consolidar a Lusacell en el mercado mexicano. Aunado a lo anterior, consideró que brinda a la empresa la oportunidad de incursionar en el mercado de telefonía móvil, el cual está valuado en 30 mil millones de dólares y presentó en 2011 un crecimiento de 13 por ciento. Preciso que con la aprobación la empresa se compromete a: cumplir con ciertas reglas de conducta relacionadas con la licitación de la tercera cadena de Tv abierta y vender espacios publicitarios al mismo precio a todas las empresas. No podrá realizar ventas atadas a los servicios de Lusacell; el consejo de administración de la empresa de telefonía celular no debe incluir empleados de Televisa; separará señales abiertas de las restringidas. Recordó que si Televisa llega a incumplir cualquiera de los puntos antes mencionados detonaría el mecanismo de disolución de la sociedad Televisa-Lusacell, dejando a uno de los dos accionistas como dueño único de Lusacell. Además, que Televisa podría ser multada con hasta 10 por ciento de sus ingresos anuales.

La Jornada, p.27, (Notimex).

Inversión extranjera en bonos de deuda del gobierno aumentó 25% respecto a 2011

La inversión extranjera en bonos de deuda gubernamental se elevó a un billón 209 mil 356.6 millones de pesos en la primera semana de junio, lo que representa un crecimiento superior a 236 mil millones de pesos, casi 25 por ciento más del nivel alcanzado al cierre de 2011, revelan reportes del Banco de México (BdeM). La cifra, según el tipo de cambio promedio de mayo pasado, equivale a casi 85 mil 500 millones de dólares, cantidad equivalente a 55 por ciento del monto total de las reservas internacionales del país. En ese entorno de liquidez provocado por los capitales golondrinos, el banco central anunció para este miércoles la colocación de una nueva emisión de bonos de regulación monetaria por cien mil millones de pesos, que se suman a una subasta de la semana pasada con fines similares por 50 mil millones de pesos. Analistas del grupo financiero Santander explicaron que esa colocación deriva de una fuerte liquidez en el mercado por 233 mil 600 millones de pesos, producto del pago de un cupón semestral de bonos a tasa fija (bonos 'M'). Fue a partir de este año cuando la inversión foránea se instaló en los valores gubernamentales mexicanos como refugio ante las turbulencias financieras internacionales por la falta de expectativas en un crecimiento positivo de la economía mundial, pero en particular por la incertidumbre y volatilidad provocadas por crisis de deuda de los países europeos. Hasta el pasado 6 de junio, según los reportes del BdeM, elaborados con información de la Bolsa Mexicana de Valores, el saldo de las inversiones en bonos de deuda del gobierno mexicano se ubicó en un billón 209 mil 356.6 millones de pesos. Sólo en mayo se captaron 13 mil 490.6 millones de pesos en capitales extranjeros que optaron por ese mecanismo de inversión como protección ante las turbulencias financieras internacionales, pero al mismo tiempo como un mecanismo seguro y confiable de obtener rendimientos hasta tres veces por arriba de lo que pagan los bonos del tesoro de Estados Unidos.

La Jornada, p.29, (víctor Cardoso).

Ordena Ifai a Cofetel que localice copia de la enajenación de Telmex en 1990

La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) debe localizar y entregar copia del contrato de compraventa o cualquier documento oficial que acredite los actos jurídicos de la enajenación de los títulos del capital social de la otrora paraestatal Teléfonos de México (Telmex), propiedad del gobierno federal hasta 1990. Así lo ordena el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) en el recurso de queja 823/12, de la comisionada ponente Jacqueline Peschard, avalado por unanimidad en el pleno de ese órgano de transparencia. En el recurso referido se advierte que el contrato de compra-venta de Telmex, que contiene información financiera relativa a la modificación de su capital social, fue firmado el 13 de diciembre de 1990 por el gobierno federal, por conducto de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), con Grupo Carso SA de CV; Southwestern Bell International Holdings Corporation y France Cables Et Radio. Un

ciudadano presentó una queja ante el Ifai, debido a que la Cofetel declaró la inexistencia de la documentación referida, pese a que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) ya le había indicado al solicitante que la información se encontraba en los archivos de su órgano desconcentrado.
La Jornada, p.31, (Elizabeth Velasco).

Internacional:

Siguen huelga y protestas de los mineros en España

Los mineros españoles –de Asturias, Castilla y León y Aragón– protagonizaron una nueva jornada de huelga y paro general en protesta por los durísimos recortes del gobierno del conservador Mariano Rajoy, que suprimió 64 por ciento del presupuesto anual de la minería, lo que supondrá el final de una actividad que emplea a unas 29 mil 500 personas y de la que viven numerosos pobladores de la región. En todos los pueblos de las comarcas mineras se sumaron a la protesta el resto de sectores, desde la educación hasta las pequeñas y medianas empresas que colgaron el cartel: Cerrado en solidaridad con los trabajadores del carbón y su propia supervivencia. Desde hace 22 días los mineros españoles mantienen una huelga indefinida que intercalan con actos contundentes de protesta, como el corte de carreteras, el cierre de avenidas centrales de las principales ciudades de las regiones mineras y marchas ante las oficinas del gobierno y de las sedes del Partido Popular (PP), al que señalan como el principal responsable de su situación. El origen del conflicto fue la aprobación de los presupuestos generales del Estado, que redujeron en 64 por ciento el dinero destinado a la minería, lo que supone –según los trabajadores y sindicatos– el acta de defunción de una actividad histórica y modo de vida de numerosos pueblos de las comarcas mineras de Asturias, León y Palencia.

La Jornada, p.30, (Armando G. Tejeda).

Crece capital privado en China

El acelerado crecimiento económico, combinado con las dificultades que las compañías pequeñas encuentran para obtener financiamiento, impulsa el rápido ascenso de inversiones en valores privados (VP) en China. Pero normativas recientes, según las cuales los fondos denominados en renminbis deben estar respaldados por completo por inversiones locales, podrían frenar el desarrollo del sector. Los fondos en valores privados extranjeros enfrentan mayor competencia de jugadores locales bien conectados y procedimientos de aprobación más engorrosos. El deterioro de las condiciones económicas podría restringir el crecimiento de los VP, en particular conforme la salida de inversiones (es decir, la venta de posiciones) se vuelva más difícil. La investigación de crédito también es más onerosa en China. Pese a estas advertencias, la inmadurez de la industria financiera china significa que seguirá siendo un destino clave del capital global invertido en valores privados. China ha visto fluir inversiones en VP en años pasados; los fondos denominados en dólares han obtenido 15 mil 400 mdd para invertir en China en 2011, y los denominados en renminbis han recabado 23 mil 400 mdd. Estas cifras muestran una clara variación en el perfil de la inversión en valores privados a favor de fondos obtenidos localmente; en 2010 los fondos en dólares han recabado 16 mil 900 mdd, en comparación con los 10 mil 700 mdd de los fondos en renminbis. Un estudio conjunto de la consultora estadounidense Bain & Company y la Cámara de Comercio de EU en China mostró operaciones en VP por 16 mil mdd en 2011, contra 8 mil 500 mdd en 2009, lo que convierte a China en el destino principal de este tipo de inversiones en Asia. En términos relativos, los valores privados representan 0.2% del PIB chino, comparado con 0.5% en EU.

La Jornada, p.28, (Reuters).

Impulsan un mayor control de eurobanca

Los 24 jefes de Estado y de gobierno que conforman el G-20 y países invitados, así como representantes de la Unión Europea (UE), arrancaron la cumbre con un llamado generalizado para construir una Europa “más fuerte, más unida y responsable” y a instrumentar una “nueva arquitectura” financiera, que daría pie a la creación de una unión bancaria, lo que se traducirá en certidumbre y estabilidad de la economía global. Ello incluye, según la declaración, medidas para poner en marcha un supervisor único europeo para la banca, la creación de un fondo de garantía de depósitos común y medidas de apoyo a la recapitalización de las entidades. El mandatario mexicano, Felipe Calderón, anfitrión del G-20, llamó a los líderes del Grupo a poner “sus acciones a la altura de lo que el mundo espera de nosotros”. Los convocó a diseñar un plan de acción integral de largo plazo para recuperar la estabilidad económica, fortalecer las instituciones financieras internacionales, así como apostar al libre comercio.

El Universal, (Silvia Otero, José Manuel Arteaga, Eduardo Camacho y Ariadna García), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/854258.html>.

Bono español logra su más alto nivel

El bono español a plazo de 10 años alcanzó por primera vez desde la creación de la Zona Euro una tasa de interés anualizada de 7.11% en las operaciones de este lunes, mientras la prima de riesgo que es el diferencial con los papeles alemanes del mismo plazo se estableció en los 565 puntos porcentuales. Por su parte, los títulos del gobierno italiano a plazo de 10 años también siguieron ese mismo comportamiento tras

llegar a un rendimiento máximo histórico de 6.06%, impulsando la prima de riesgo a los 463 puntos porcentuales. Los mercados bursátiles mostraron relativo optimismo ante los resultados positivos de las elecciones de Grecia el pasado domingo, donde se aleja la posibilidad de una salida del país de la Comunidad Económica Europea (CEE), sin embargo la mayoría de los inversionistas se encuentran preocupados por los problemas de deuda soberana de algunos países de la Unión Europea, principalmente España e Italia que requieren grandes cantidades de dinero para hacerle frente a los fuertes vencimientos programados para este año.

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95784.html>.

POLÍTICA

Estatal:

Expone el secretario de Gobierno propósitos del Plan Morelos Seguro

Como uno de los compromisos asumidos al constituirse el Plan Morelos Seguro, que tiene que ver con dar a conocer sus propósitos y objetivos a través de una sociabilización entre los sectores representativos de la sociedad, así como de las instituciones en las que sientan las bases del Estado, el secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, sostuvo una reunión de trabajo con Magistrados del Tribunal Superior de Justicia, a quienes expuso los motivos que llevaron al Gobernador Marco Adame Castillo, solicitar a la Secretaría de Gobernación se implementara esta estrategia de prevención y combate a la delincuencia.

La Unión de Morelos, p.26, (De la Redacción); **La Jornada Morelos**, p.12, (Miguel Ángel García) y **Diario de Morelos**, p.9, (DDM Staff).

Los presidentes de los cuatro tribunales del Poder Judicial elaboran una agenda común

Los presidentes de los cuatro tribunales que integran el Poder Judicial acordaron generar una agenda común para impulsar temas como la autonomía financiera y la capacitación para mejorar la calidad de la impartición de justicia. Ayer por la mañana, los magistrados presidentes de los tribunales Superior de Justicia, Unitario de Justicia para Adolescentes, Estatal Electoral y Contencioso Administrativo, sostuvieron una reunión y acordaron tener encuentros periódicos para abordar temas que atañen a la impartición de justicia en los diversos ámbitos. Al terminar el encuentro, la titular del TSJ y representante del Poder Judicial, Nadia Luz Lara Chávez, señaló que los magistrados de los cuatro tribunales esperan que los diputados antes de concluir el último periodo de sesiones de esta legislatura puedan aprobar las reformas constitucionales para la autonomía financiera del Poder Judicial, lo cual "implicaría una mejoramiento en la calidad de la impartición de justicia".

La Unión de Morelos, p.12, (Maciel Calvo); **El Regional del Sur**, p.12, (Erick Abraján) y **Diario de Morelos**, p.5, (Esmeralda Torres).

Revoca Tribunal candidatura de José M. Garrigós

A 12 días de la jornada electoral, la sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) echó abajo la candidatura de José Martínez Garrigós, al ordenar al Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Morelos reponer el proceso para la elección de candidato a diputado local en el distrito I, en el que fue registrado el hermano del ex alcalde de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós. También se le pide al Instituto Estatal Electoral (IEE) cancelar el registro de quien haya sido propuesto por el PRI como candidato para el cargo de diputado, por el principio de mayoría relativa y, además, que registre al candidato que resulte triunfador del proceso interno que se ordena reponer. Y es que, Omar Alfonso Barrera Hernández quien buscaba la candidatura del PRI por el primer distrito, presentó una queja ante la Comisión de Procesos Internos del tricolor a nivel nacional, argumentando que se violó su derecho a ser votado al explicar diversas violaciones cometidas por el PRI en Morelos, encabezado por Manuel Martínez Garrigós.

Diario de Morelos, p.4 y 5, (Marcela García).

Impulsan un programa para la regularización de la tierra

La Secretaría de Gobernación y el gobierno del estado impulsan un programa de regularización de la tierra en Cuernavaca con la finalidad de dar certeza jurídica a 30 mil personas de 23 colonias del municipio. Como una demanda de las familias cuernavacenses, los gobiernos estatal y federal se reunieron con ciudadanos de colonias de la ciudad, para establecer medidas legales para proteger jurídicamente sus propiedades en beneficio del patrimonio familiar. De esta manera, en acciones legales con los habitantes de Ahuatepec, el gobierno del estado y el gobierno federal trabajan desde hace meses en beneficio de más de 30 mil personas de 23 colonias del municipio de Cuernavaca, para lograr la necesaria regularización de la tenencia de la tierra que les dará a todos ellos la seguridad de lo que ya es parte muy importante de su patrimonio.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

TEE, sin recursos para atender impugnaciones

Autoridades del Tribunal Estatal Electoral (TEE) reconocieron que ya no cuentan con los suficientes recursos económicos para atender al 100 por ciento los recursos de impugnación que se presenten después de los comicios del próximo primero de julio. A unos días de que inicie el proceso electoral de este 2012, el presidente del organismo judicial, Fernando Blumekron Escobar, admitió un aumento del 500 por ciento en la carga de trabajo en los últimos cinco meses y una baja en los recursos económicos. De hecho, sostuvo que con el presupuesto destinado para este 2012 y los seis millones de pesos como ampliación presupuestal no fueron suficientes, al detectar que han obtenido diferentes gastos, como la contratación de 25 abogados en la materia electoral, además del incremento de los insumos alimenticios para los trabajadores, papelería, electricidad y viáticos, entre otros más.

La Jornada Morelos, p.3, (Elizabeth Cuevas).

Nacional:

Hasta ahora, 39 mil 733 personas han pedido al IFE ser observadores electorales

Durante el foro Estándares de Actuación en la Observación Electoral, organizado por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y el Instituto Nacional Demócrata para Asuntos Internacionales (NDI, por sus siglas en inglés), se informó que hasta ahora el Instituto Federal Electoral (IFE) ha recibido 39 mil 733 solicitudes de personas que quieren ser observadores de la elección, de los cuales 27 mil 815 han recibido curso de capacitación para tal efecto y 13 mil 467 ya han sido registrados formalmente como observadores. En su intervención sobre el panorama de las elecciones del 1º de julio, la titular de la Fiscalía Especializada para la Atención en Delitos Electorales (Fepade) de la Procuraduría General de la República, Imelda Calvillo, sostuvo que esa dependencia permanecerá atenta para actuar de manera enérgica, coordinada y con absoluto respeto a su ámbito de competencia para proceder legalmente contra quien cometa un ilícito electoral.

La Jornada, p.17, (Alonso Urrutia).

Nuevo visitador de CNDH en varios temas sociales

El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, designó a Juan Pablo Piña Kurczyn titular de la sexta visitaduría general, que tendrá competencia en el conocimiento de asuntos laborales, ambientales, culturales y de carácter económico y social, gracias a las recientes reformas a la ley orgánica del organismo público autónomo. En la ceremonia en que tomó la protesta de ley al nuevo visitador, el ombudsman mencionó que con el nombramiento, la CNDH salda una deuda con la sociedad. Piña reconoció que el proyecto de la sexta visitaduría de la CNDH responde a un reclamo social. El nuevo funcionario es abogado y tiene maestría por la Universidad de París II y la Universidad Pompeu Fabra de Barcelona. Encabezó el proyecto de Agravio a Periodistas y Defensores Civiles de Derechos Humanos de la CNDH.

La Jornada, p.17, (De la Redacción)

Internacional:

Europa advierte que no acude a Los Cabos a pedir lecciones

Europa y su crisis dominaron la primera jornada de la cumbre de presidentes del Grupo de los 20 (G-20), que reúne a los países avanzados y en desarrollo que generan 85 por ciento de la economía mundial. Los desafíos no son sólo europeos, son globales, afirmó José Manuel Durao Barroso, presidente de la Comisión Europea, quien destacó la urgencia de atacar los niveles muy altos de desempleo que están dañando nuestro tejido social y el sentido de dignidad, de futuro y de resistencia de nuestra gente. Europa, afirmó Durao, no viene a Los Cabos a pedir lecciones de nadie. La crisis que ahora enfrentan los países de la eurozona se originó en América del Norte y buena parte de nuestro sector financiero se vio contaminado por, cómo decirlo, prácticas poco ortodoxas de algunos sectores del mercado financiero, declaró a la prensa poco antes del inicio formal de los trabajos de la cumbre del G-20, que concluirá este martes.

La Jornada, p.2, (Roberto González Amador, Israel Rodríguez J., José Antonio Román y Susana González G.).